

CHILE NEGOCIARÁ ACUERDO DE LIBRE COMERCIO CON NUEVA ZELANDA Y SINGAPUR

Estas negociaciones se suman a las que se están llevando a cabo con Estados Unidos y la Zona Europea de Comercio, EFTA, además de las asociaciones ya acordadas con la Unión Europea y Corea, que deben ser aprobados por el Congreso Nacional.

Durante la jornada, el presidente de la Cámara de Comercio Norteamericana, Thomas Donohue, indicó tras reunirse con el Mandatario Chileno, que nuestro país "es un modelo de mercado y de sociedad abierta, por eso queremos celebrar esta relación a través del tratado de libre comercio entre Chile y Estados Unidos".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, inició hoy su participación en la X Cumbre del Foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico (APEC), que se desarrolla en Los Cabos, México, con una nutrida agenda de encuentros bilaterales con representantes del sector público y privado de los países que conforman este bloque comercial. En este contexto, el Mandatario chileno se reunió con la Primer Ministro de Nueva Zelanda, Helen Clark, y el ministro de Comercio de Singapur, George Yeo. Al finalizar el encuentro, destacó la voluntad de estas tres naciones para impulsar acuerdos de libre comercio.

Al respecto, el Presidente Lagos destacó que "este país llamado Chile ha hecho acuerdos de libre comercio con Europa; ha concluido exitosamente los acuerdos con Corea; estamos en la etapa final de la negociación con Estados Unidos y lo mismo estamos acordando ahora para el segundo semestre, con Indonesia y Singapur", y añadió que "sé que este tipo de acuerdos en determinados sectores a veces despierta inquietud, pero creo que lo importante es la capacidad que tenemos de atrevernos".

Asimismo, indicó que "en el caso concreto de Nueva Zelanda, ustedes escucharon a la Ministra Clark señalar que este país ha acordado también un programa de cooperación muy extenso para que nuestros productores agrícolas puedan tener el nivel de competitividad, de eficiencia y de avance que tienen también en determinados ámbitos la agricultura de Nueva Zelanda" y recalcó que "este acuerdo abre posibilidades de comercio, de más exportación, de más empleo, pero también de mejora en la competitividad de nuestra economía".

Sobre el mismo tema resaltó que "Chile con estos acuerdos se está convirtiendo en un puente efectivo entre el sudeste asiático y el resto de los países de la región. Eso se llama saber aprovechar las oportunidades que nos depara la geografía, al hacer realidad que el Océano Pacífico es realmente una fuente de riqueza para Chile y que el océano une países tan distantes, pero que nos permite también mejorar sustancialmente nuestra situación económica".

Cabe destacar que durante el año 2001, las exportaciones destinadas a Nueva Zelanda alcanzaron un total de US\$ 9,46 millones, mientras que las importaciones fueron de US\$ 27,94 millones. En el caso de Singapur, la balanza comercial durante el 2001 a nivel de las exportaciones ascendieron a US\$ 24,48 millones y las importaciones fueron de US\$ 24,98 millones.

Durante la jornada, el Presidente Lagos también sostuvo encuentros con los gobernantes de Indonesia, Megawati Sukarnoputri, y de Perú, Alejandro Toledo. En cuanto al ámbito privado, se reunió con el presidente de la Cámara de Comercio Norteamericana, Thomas Donohue y con la presidenta de la empresa computacional Hewlett Packard,

Carly Fiorina.

Sobre el encuentro sostenido con los representantes de la Cámara de Comercio Estadounidense, el Presidente Lagos informó que "ellos indicaron su disposición a colaborar y ayudar para sacar rápido el acuerdo de libre comercio con ese país". En tanto, el presidente de esa entidad, Thomas Donohue, planteó que nuestro país "es un modelo de mercado y de sociedad abierta por eso queremos celebrar esta relación a través del tratado de libre comercio entre Chile y Estados Unidos", y añadió que "esperamos que todo esto se cierre durante este año. Ese es nuestro objetivo, por lo menos por parte del sector privado de los Estados Unidos, y creo que también por parte del sector público".

En cuanto a la reunión sostenida con Carly Fiorina, presidenta de la empresa Hewlett Packard, el Jefe de Estado informó que dicha entidad instalará en los próximos meses una empresa de certificación en Chile destinada a los clientes chilenos del rubro de la informática.

El Primer Mandatario inició la jornada de hoy a las ocho de la mañana, hora local, con un desayuno que se prolongó por más de una hora, con su homólogo mexicano, Vicente Fox, oportunidad en la que, según explicó el Presidente Lagos, se discutió acerca de la necesidad de impulsar y de agilizar los compromisos dentro de APEC para acuerdos más rápidos de libre comercio.

En otro ámbito, al ser consultado sobre la manera en que el gobierno ruso dio término a la toma de rehenes por parte de un grupo de terroristas chechenos en el teatro municipal de Moscú, el Jefe de Estado, junto con lamentar la muerte de civiles, enfatizó que "estos hechos de violencia son lamentables y tienen que hacernos meditar mucho sobre cómo hacemos para cuidar lo que tenemos en Chile".